

Colaboran en este número

Jorge A. González

Doctor en ciencias sociales e Investigador Titular C del CEIICH–UNAM. Sistema Nacional de Investigadores, nivel III. A lo largo de su trayectoria ha realizado diversas publicaciones sobre comunicación y religión popular, ferias urbanas, metodología de la investigación, formación de ofertas culturales y diversos estudios puntuales de historias de familia, y cibercultur@ entre otros. Actualmente, investiga y desarrolla cibercultur@ en comunidades emergentes de conocimiento local en México y en Brasil.

231

Florence L. Théodore

Realizó estudios de doctorado en sociología en la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales, París. Profesora–investigadora de tiempo completo en el Centro de Investigación en Nutrición y Salud (CINyS) del Instituto Nacional de Salud Pública. Autora y coautora de artículos sobre publicidad de alimentos y bebidas dirigida a los niños, alimentación y cultura. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel I.

Ilian Blanco-García

Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), México.

Clara Juárez–Ramírez

Realizó estudios de doctorado en antropología de la medicina (Universidad “Rovira i Virgili” Tarragona, España). Maestra en antropología social (CIESAS, CDMX). Licenciatura en psicología social (UAEM, Cuernavaca, Mor.). Desde 1996, es profesora–investigadora de tiempo completo en el Centro de Investigación en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Salud Pública. Autora y coautora de diversas publicaciones sobre los determinantes sociales de la salud y su impacto para la organización del sistema de salud. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel I.

Patricia Severiano–Pérez

Departamento de Alimentos y Biotecnología, Facultad de Química, UNAM. Doctora en ciencia y tecnología de los alimentos. Líneas de investigación: evaluación sensorial en alimentos; desarrollo de metodologías para la evaluación sensorial de alimentos tradicionales mexicanos. Evaluación de capacidad olfatoria y gustativa en población mexicana.

Alejandro Martínez Espinosa

Sociólogo por la UNAM, maestro en estudios de población por El Colegio de la Frontera Norte y doctor en estudios de población por El Colegio de México. Investigador posdoctoral en El Colegio de la Frontera Norte, entre 2017 y 2018. En los artículos de su autoría se abordan los cambios contextuales, así como las características de los hogares, en su relación con las prácticas alimentarias de la población.

David Oseguera

Investigador de la Universidad Autónoma Chapingo. Es sociólogo rural y antropólogo social. Su principal línea de investigación es la cultura y seguridad alimentarias. Libros recientes: *Cocina nahua de la costa michoacana/ Usos tradicionales de la flora silvestre nativa* (2009) y *Sones, corridos y canciones* (2013). Es coautor del capítulo “Gente de maíz. Historia y diversidad en la cocina mexicana del maíz”, en *Las dimensiones sociales del maíz* (2016), de Ivonne Vizcarra e Ignacio López. Es miembro del SNI e integrante de Red Maíz, Alimentación, Tecnología y Cultura (REMATEC) y Red del Programa Cultura (U. de C.).

Sandra Aguilar Rodríguez

Licenciada en ciencias de la cultura por la Universidad del Claustro de Sor Juana, Ciudad de México. MPhil en estudios latinoamericanos por la Universidad de Oxford, Reino Unido. Doctorado en estudios sobre las mujeres por la Universidad de Manchester, Reino Unido. Actualmente, es profesora investigadora en Moravian College, Pensilvania, Estados Unidos.

Joel Vargas Domínguez

Maestro y doctor en filosofía de la ciencia con especialización en historia de la ciencia por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Su princi-

pal línea de investigación es el estudio histórico de las ciencias de la alimentación durante el siglo XX. Es parte del equipo creador de la Red de Estudios Históricos y Sociales de la Nutrición y Alimentación en América Latina (REHS-NAL). Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores en calidad de candidato. Actualmente se encuentra en una estancia posdoctoral en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM.

Tommaso Gravante

Becario posdoctoral del CEIICH-UNAM. Su línea principal de estudio es la de los movimientos sociales. En particular, sus investigaciones se enfocan en el análisis del activismo de base y el papel de las emociones en la contienda política.

Emilia Cordero Ocegüera

Es estudiante de doctorado en sociología en la Universidad del Estado de Carolina del Norte (North Carolina State University). Tiene una maestría en estudios latinoamericanos por parte de la Universidad de California en Berkeley. Ha sido aprendiz de agroecología en el Center for Agroecology and Sustainable Food Systems (CASFS) de la Universidad de California en Santa Cruz, el Centro de Agroecología y Permacultura Las Cañadas en Veracruz, México, y en la Granja Experimental Mollesnejta en Cochabamba, Bolivia.

León Enrique Ávila Romero

Ingeniero en agroecología, maestro en recursos naturales y desarrollo rural, doctor en ciencias agrarias. Líder del cuerpo académico consolidado Patrimonio Territorio y Desarrollo en la frontera sur de México. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt. Profesor en la licenciatura en desarrollo sustentable en la UNICH.

Agustín Ávila Romero

Doctor en desarrollo rural por la UAMX, licenciado en economía por la Facultad de Economía de la UNAM.

Jhonny Limbert Ledezma Rivera

Estudió economía y dos maestrías una en proyectos de investigación cientí-

fica y tecnológica y otra en territorio e interculturalidad en la Universidad Mayor de San Simón (UMSS), y un doctorado en ciencias agrarias en la Universidad Autónoma de Chapingo, México. Público tres libros de autoría individual sobre economía andina, género, recursos naturales y territorio, tres de autoría colectiva sobre economía, género, territorio, autonomías indígenas y cambio climático; y varios artículos sobre temáticas agrarias publicados en revistas nacionales e internacionales.

Ha trabajado como investigador en el Centro de Comunicación y Desarrollo Andino (CENDA), de 1996 a 2007. Investigador en el Centro Universidad Agroecología Cochabamba (AGRUCO) de 2009 a 2011. Desde 2014, es director a.i. del Instituto de Investigaciones en Ciencias Sociales en la UMSS. Docente de las materias de desarrollo económico; epistemología de las ciencias sociales, y, estadística social, en la UMSS en Cochabamba, Bolivia.